

Las áreas de la USC con falta de docentes tendrán plan de choque

CLAUSTRO ▶ La programación plurianual incluye crear una unidad de conservación y difusión del patrimonio

I. CASAL • SANTIAGO

La Universidad de Santiago de Compostela (USC) contará en breve con un plan de choque para la dotación de más profesores a las áreas más deficitarias. Así se recoge en la propuesta de programación plurianual del rectorado, que hoy se someterá a aprobación en el claustro. El objetivo es que en 2010 tocas las áreas atiendan su oferta docente con el personal necesario. Mientras no se revisen los criterios, este año las cuentas se harán con la norma vigente: 125 alumnos por aula de primer curso de primer ciclo y 75 para las de segundo ciclo, una ratio que casi se duplica en Dereito, una de las facultades que más ha denunciado la masificación de sus aulas.

“Estimase que serán necesarias como mínimo 50 novas prazas neste período”, recoge la programación, que también promete un plan de integración de los investigadores de programas como el Ramón y Cajal y facilitar las jubilaciones desde los 60.

Alumnos de China y Brasil

Los compromisos en el campo laboral tienen un peso especial en la programación plurianual, aunque son sólo una parte de un documento que toca todos los palos, marcados en esta ocasión

por el reto de la construcción del Espacio Europeo de Educación Superior. Éste merece especial atención en el capítulo de oferta docente, en proceso de adaptación a una nueva estructura y a un también nuevo espíritu.

En este apartado, el rectorado se compromete a conformar “una oferta amplia, atractiva y de calidad tanto oficial como propia” para los alumnos gallegos, pero también para los de otros países. No en vano, la internacionalización es otro de los ejes de las líneas generales que marcarán la gestión de la universidad hasta el fin de la década.

En esta línea se enmarca un proyecto piloto con alumnos de la Universidad Sisu de Shanghai a partir del curso 2008-2009 que permitirá que 20 chicos lleguen cada año a la USC para estudiar primero un año de español y luego iniciar una carrera. Desde Brasil, se espera recibir hasta 100 estudiantes por curso a partir de 2009, con un modelo a extender al resto de Iberoamérica. La web en inglés será otro detalle que muestra la voluntad de la USC de abrirse más allá de Galicia.

El patrimonio también se suma, con la propuesta de creación de la unidad para su conservación y su difusión.

Calendario de obras en la programación plurianual de la USC

Obra	2007	2008	2009	2010
Finalización de CIBUS				
Finalización del NEXUS				
Finalización del Aulario de Ciencias da Saude				
Finalización de la 2ª fase de la Vicerrectoría de la Coordinación del Campus de Lugo				
Reforma de la Fac. de Bioquímica				
Reforma de la Fac. de Ciencias de Lugo				
Reforma del Auditorio				
Ejecución de CIMUS				
Ejecución de CIQUS				
Ejecución del edificio de Enseñanza Civil en Lugo				
Ejecución del Animalario				
Ejecución de la Estación de Ciología do Courel				
Ejecución y equipamiento del Museo Luis Iglesias				
Ejecución del BADER de Lugo				
Ejecución del CITEV				
Actuaciones básicas en los terrenos de Jardín Botánico				
Actuaciones en edificios históricos				
Reformas en las residencias universitarias				
Facultad de Ciencias da Educación				
Clinica de Odontología				
Edificio de Enfermería				
Aulario para Enseñanza Informática				
Facultad de Xeografía e Historia				
Reforma de la Facultad de Química				
Biblioteca de CC. da Saúce				
Facultad de Medicina				
Reformas en la Facultad de Filología				
Reformas del edificio de Psicología				

*anteproyecto, proyecto y comienzo de las obras

**plano director, proyecto y comienzo de las obras

RETRASO EN LA ELECCIÓN DE ALUMNOS A LAS JUNTAS

Un proyecto fruto del diálogo

Completa, negociada con todos los grupos de claustro “es un acuerdo bastante generalizado”. Así define el vicerrector del Relaciones Institucionales, Lourenzo Fernández Prieto, la programación que analizará hoy el claustro, en donde aún se someterá a 64 enmiendas.

Los que se quejan de falta de diálogo son los alumnos de Agir, que critican que la junta electoral retrase hasta el cur

so que viene las elecciones para que los alumnos renueven sus representantes en las juntas de facultad. El motivo principal parece haber sido la imposibilidad material de tener el censo renovado listo para celebrarlas en mayo, la fecha correspondiente, aunque el rectorado entiende que el cambio ayudará a corregir asimilaciones que acaban sus estudios ■

La antropóloga Stallaert revela nexos entre nazismo y casticismo

CONFERENCIA ▶ La prestigiosa profesora analiza en Compostela las similitudes de ambos “fundamentalismos étnicos” invitada por el Clube Nacionalista Alén Nós

REDACCIÓN • SANTIAGO

Separadas por abismos de tiempo, lengua, y configuración social, la España de los Reyes Católicos y la Alemania Nazi revelan denominadores comunes, entre otros, su “preocupación enfermiza por la cohesión social y la búsqueda de la solución en la eliminación brutal de la diversidad étnica”. La idea la expuso ayer en la Fundación Caixa Galicia la reputada doctora en Antropología social y Cultural belga Christia

ne Stallaert, que ayer ofreció en Santiago una conferencia organizada por el Clube Nacionalista Alén Nós.

Stallaert opina que la Alemania del nazismo y la España de los Reyes Católicos compartieron “el aparato burocrático puesto al servicio de la ejecución de un proyecto de limpieza étnica por iniciativa del Estado y escudado por la ley”. El análisis contrastado de ambos ‘fun-

damentalismos étnicos” de signos aparentemente contrarios ofrece, según esta controvertida antropóloga, “una ventana por donde observar realidades contemporáneas”. Stallaert, profesora en las universidades Católica de Lovaina y de Bruselas, es autora de numerosas publicaciones. Su trabajo se centra en el nacionalismo y de la etnicidad, las minoraciones y los modelos de convivencia interétnica.



Christianne Stallaert, durante la conferencia que dio en Santiago

El deshielo de los polos amenaza las poblaciones de marisco en Galicia

CAMBIO CLIMÁTICO ▶ Elza de temperaturas merma especies propias y trae otras típicas de zonas más cálidas

EUROPA PRESS • SANTIAGO

El cambio climático, con el descenso de las temperaturas del agua marina a causa del deshielo, afectará de forma especial las poblaciones de marisco y la actividad de extracción, según alerta ayer la asociación ecologista Adega.

Fins Eirexas, secretario ejecutivo de la agrupación, explica que, aunque el deshielo no incide de modo directo sobre Galicia, si será el responsable de la bajada de la temperatura de las corrientes oceánicas que bañan la comunidad. Y no es una amenaza futura: el vocal de educación ambiental de Aízaga, Ramsés Pérez, apunta que a la asociación llega a diario la preocupación de mariscadores que “ven mermada la cantidad de ciertas especies y constatan la aparición de otras nuevas”. Esto mismo, continúa, se repite en tierra firme, donde “la subida de las temperaturas ha traído nuevas aves, propias de ecosistemas tropicales”.

El cambio climático centrará la celebración, el próximo 5 de junio, del Día Mundial del Medio Ambiente. Adega ha convocado para este domingo a las 12.00 horas una concentración en la plaza de Prazeres de Santiago.